



PM 02/2023

12.06.2023

Bayerischer Landesgesundheitsrat: Digitale Transformation im Gesundheitswesen als Herausforderung meistern!

LGR-Vorsitzende Sonnenholzner: Mit dem stetigen Vorantreiben der digitalen Transformation im deutschen Gesundheitswesen werden die Weichen für ein modernes und leistungsstarkes Gesundheitssystem gestellt.

In seiner 16. Sitzung am 12.06.2023 informierte sich der Bayerische Landesgesundheitsrat über die Fortschritte der digitalen Transformation im Gesundheitswesen. Die Vorsitzende des Bayerischen Landesgesundheitsrates **Kathrin Sonnenholzner, MdL a. D.** bekräftigte vor dem Hintergrund der zunehmenden Digitalisierung die Notwendigkeit der Übertragbarkeit dieser Entwicklungen auf das Gesundheitswesen.

Dr. Jörg Traub, Geschäftsführer Forum MedTech Pharma e. V. und Leiter Spezialisierungsfeld Gesundheit bei der Bayern Innovativ GmbH stellte im Rahmen des ersten Vortrages die positiven Aspekte des Wissenschaftsstandortes Bayern heraus: „Wir haben in Bayern Exzellenz in der Ausbildung, der Wissenschaft und der Medizin, sowie eine erstklassige Biotech, Medtech und Digital Health Industrie.“ Zugleich wies **Dr. Traub** auf mögliche hemmende Faktoren innerhalb des Systems hin: „Hürden durch die Regulatorik, die Bürokratie und durch Silodenken verhindern aber, dass die Innovation im Gesundheitswesen und bei den Bürgerinnen und Bürgern bzw. Patientinnen und Patienten ankommt.“

Prof. Dr. Dominik Böhler, Professor für Management in Digital Healthcare an der Technischen Hochschule Deggendorf, betonte den hohen Stellenwert einer digitalen Transformation: „Digitale Transformation bedeutet, etablierte Strukturen und Prozesse radikal zu verändern. Patienten erwarten direkten Zugang und abgestimmte Prozesse über Sektoren hinweg - mit einem Klick.“ In diesem Zusammenhang unterstrich **Prof. Dr. Böhler** die Tragweite einer digitalen Transformation: „Gesundheitsdaten fallen jeden Tag und überall in Echtzeit an. Eine erfolgreiche digitale Transformation im Gesundheitswesen kann sich nicht nur auf den ersten Gesundheitsmarkt beschränken“, so **Prof. Dr. Böhler**.

Dr. Georg Münzenrieder, Bayerisches Gesundheitsministerium, verwies auf die mit der digitalen Transformation im Gesundheitswesen einhergehenden Herausforderungen: „Deutschland tut sich noch immer schwer bei der Digitalisierung in Gesundheit und Pflege. Die richtigen Weichen sind gestellt, nun gilt es allerdings, rasch Fahrt aufzunehmen. Der Freistaat Bayern schreitet hier voran und zeigt mit wegweisenden Projekten, wie die digitale Transformation im deutschen Gesundheitswesen gelingt.“

Weitere Informationen zum Bayerischen Landesgesundheitsrat finden Sie im Internet unter www.landesgesundheitsrat.bayern.de.